EUDS Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Wendy Jocelin Jiménez

ler Parcial

Materia: Nutricion En Enfermedades Renales

Nombre del profeso: LNU. Daniela Monserrat Méndez Guillen

Licenciatura en nutrición

5to Cuatrimestre

La nutrición desempeña un papel central en el manejo de los problemas endocrinos, ya que permite modular los factores metabólicos, prevenir complicaciones y mejorar la calidad de vida. Enfermedades como la diabetes mellitus, la obesidad y los trastornos tiroideos presentan desafíos importantes, pero con una adecuada orientación nutricional, educación para el autocontrol y estrategias personalizadas, es posible lograr resultados positivos

La diabetes mellitus es una enfermedad crónica caracterizada por alteraciones en la regulación de la glucosa debido a un déficit de insulina (tipo I) o resistencia a la misma (tipo II). Su prevalencia ha aumentado a niveles alarmantes debido al estilo de vida sedentario y las dietas desequilibradas. La clave para su manejo reside en un enfoque integral que combine el tratamiento médico con un plan nutricional adecuado. La Organización Mundial de la Salud (OMS) estima que a nivel mundial, existen 250 millones de personas con esta enfermedad y considera que más de 300 millones están en riesgo de presentarla; además plantea que 95% del tratamiento de un paciente diabético recae directamente en él.

El tratamiento nutricional es esencial tanto en la diabetes tipo I como en la tipo II. En la diabetes tipo I, el plan debe sincronizar la ingesta de carbohidratos con la administración de insulina para evitar hiperglucemias o hipoglucemias. Por su parte, en la diabetes tipo II, el enfoque incluye la reducción del consumo de azúcares simples y alimentos procesados, promoviendo carbohidratos complejos y alimentos ricos en fibra para estabilizar la glucemia. Además, un control adecuado del peso puede mejorar significativamente la resistencia a la insulina, especialmente en pacientes con sobrepeso u obesidad. la nutrición es un pilar fundamental en tanto que una buena estrategia nutricional contribuye enormemente a la prevención y mejoría del curso clínico de la enfermedad, a la prevención primaria y secundaria de los factores de riesgo CV y de las complicaciones crónicas asociadas a la DM y a mejorar la calidad de vida.

La educación es una herramienta poderosa en el manejo de enfermedades endocrinas. En la diabetes, enseñe a los pacientes a contar carbohidratos, medir sus niveles de glucosa y ajustar sus hábitos alimenticios fomenta un autocontrol efectivo. Un paciente educado es más capaz de prevenir complicaciones como neuropatías, nefropatías y retinopatías, lo que disminuye la carga económica y emocional de la enfermedad.

La actividad física es un pilar del manejo endocrino, ya que mejora la sensibilidad a la insulina, promueve la pérdida de peso y regula el metabolismo. Tanto en la diabetes como en la obesidad, un programa de ejercicio personalizado puede ser más efectivo cuando se combina con orientación nutricional. No obstante, es crucial considerar las limitaciones de cada paciente para evitar complicaciones como la hipoglucemia inducida por el ejercicio.

La obesidad, definida como un exceso de grasa corporal, es un factor de riesgo para enfermedades metabólicas y cardiovasculares. Se clasifica según el índice de masa corporal (IMC) en grados: sobrepeso (25-29,9), obesidad grado I (30-34,9), grado II (35-39,9) y grado III o mórbida (≥40). Este problema requiere una intervención urgente dado su impacto negativo en la salud pública.

El tratamiento nutricional de la obesidad debe enfocarse en la reducción calórica sin comprometer la calidad nutricional. Esto implica priorizar alimentos ricos en nutrientes, como vegetales, frutas, proteínas magras y grasas saludables, mientras se limita el consumo de azúcares añadidos y grasas saturadas. El mantenimiento del peso perdido es otro desafío que requiere cambios sostenibles en el estilo de vida, incluyendo la educación nutricional, el ejercicio regular y el apoyo psicológico.

Los trastornos tiroideos afectan el metabolismo basal y requieren un manejo nutricional cuidadoso. En el hipotiroidismo, una dieta adecuada debe incluir alimentos ricos en yodo, selenio y zinc para apoyar la función tiroidea. En contraste, el hipertiroidismo puede llevar a una pérdida de peso y deficiencias nutricionales, lo que exige una dieta rica en calorías, proteínas y vitaminas para evitar la desnutrición.

Las enfermedades suprarrenales, como la insuficiencia suprarrenal, afectan la producción de hormonas esenciales. El manejo nutricional debe centrarse en el equilibrio de electrolitos, especialmente el sodio y el potasio, debido a las alteraciones metabólicas que estas enfermedades generan.

El síndrome de Cushing, caracterizado por un exceso de cortisol, se asocia con obesidad central y resistencia a la insulina. En este caso, la dieta debe enfocarse en limitar el consumo de carbohidratos refinados y promover alimentos ricos en fibra y proteínas magras. Por otro

lado, la enfermedad de Addison, que implica deficiencia de cortisol, puede requerir un aumento en el consumo de sodio y el monitoreo de la glucosa en sangre.

La nutrición es una herramienta indispensable para el manejo y prevención de los problemas endocrinos. Un enfoque integral que combine dieta, ejercicio y educación para el autocontrol puede mejorar significativamente la calidad de vida de los pacientes y reducir la incidencia de complicaciones.

Universidad del sureste. 2024. Antología nutricion en enfermedades renales. pdf

 $https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LNU/231870c4ecc9c524b7cc00fb\\5561d578-LC-LNU503-NUTRICION\%20EN\%20ENFERMEDADES\%20RENALES.pdf$